

La alianza de ZEV Chile y Yutong

# El debut de los camiones más limpios

NICOLAS HEUFEMANN

**A** un año de consolidar su alianza con Yutong, la empresa chilena ZEV Chile presentó la nueva generación de camiones eléctricos y anticipó la llegada de modelos propulsados por hidrógeno. Esta colaboración busca acelerar la transición hacia un transporte más sostenible en el país, en línea con los objetivos nacionales de descarbonización.

Chile se ha comprometido a ser carbono neutral para 2050 y a contar con un sistema de transporte público 100% eléctrico para 2040. Además, se proyecta que para 2035 la venta de vehículos livianos y medianos sea completamente libre de emisiones. Sin embargo, el sector del transporte de carga enfrenta un desafío considerable: actualmente, hay 160.000 camiones con motor diésel en circulación, en contraste con sólo 270 eléctricos. Frente a este panorama, empresas como ZEV Chile juegan un papel crucial en el impulso del recambio tecnológico.

ZEV Chile, cuyo nombre significa Zero Emissions Vehicle, se ha propuesto transformar la industria del transporte y la logística en el país, con un fuerte compromiso hacia la sostenibilidad. Su modelo de trabajo incluye una oferta integral que abarca la venta de camiones y repuestos, arriendo y leasing, servicio técnico, ingeniería de infraestructura de carga y soluciones logísticas. Esta propuesta tiene como objetivo entregar una experiencia completa y eficiente para los usuarios de sus vehículos de cero emisiones.

En 2023, ZEV Chile firmó una alianza estratégica con Yutong, líder mundial en la fabricación de maquinaria pesada con 61 años de experiencia y presencia en 16 países de América Latina. En Chile, Yutong ya tiene una fuerte presencia con 381 buses eléctricos operando en la Red Metropolitana de Movilidad. Esta alianza comenzó con la introducción de camiones ligeros de 5 toneladas y, en 2024, se expandirá con el lanzamiento de camiones pesados, incluyendo tractocamiones,



Patricio Waddle y Rubens Poblete, fundadores de ZEV.

mixers, volcadores y camiones mineros, tanto eléctricos como a hidrógeno.

Rubens Poblete, cofundador y director de ZEV Chile, destaca la importancia de esta colaboración: "Estamos muy entusiasmados con esta alianza, ya que Yutong es la marca líder de camiones eléctricos e hidrógeno a nivel global, y es un orgullo ser su distribuidor oficial en nuestro país".

"Nuestra meta para este 2024 es que 60 camiones eléctricos urbanos estén en circulación, como parte de la transformación de las flotas de camiones en un 20% a 30% hacia vehículos eléctricos en un plazo de 5 años", agregó.

ZEV Chile fue fundada por Patricio

Waddle, con una larga trayectoria en transporte y logística, y Rubens Poblete, ingeniero civil eléctrico con amplia experiencia en el sector energético. La alianza con Yutong, facilitada por su CEO, Zhang Zhi Gang, se basa en el profundo conocimiento de ambos socios en electromovilidad y su compromiso con la descarbonización. La empresa ya cuenta con cuatro camiones mineros Yutong operando en la Compañía Minera del Pacífico (CMP) y un camión Dumper en Soquimich (SQM), y con los nuevos lanzamientos, espera consolidarse como líder en el sector del transporte y la logística de camiones eléctricos e hidrógeno en Chile. 🇨🇱